

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Remo de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El conflicto social de Cataluña se ha agravado. Los trabajos de la comisión mixta, encaminados a buscar una fórmula, que resolviese el problema planteado, han tenido que interrumpirse, porque en uno de los puntos esenciales, que era el de los delegados en los talleres, no ha sido posible llegar a una avenencia. Juzgan los patronos que no es posible el desdoblamiento de las industrias mientras se pretenda imponer a dichos delegados y como los obreros no están dispuestos a prescindir de esta representación, no hay manera de que se llegue a la avenencia, que resolvería el conflicto.

Consecuencia de esta discordia de criterio y de la firmeza con que se sostenía por las partes contendientes, es que el lock-out se vaya extendiendo más y más, alcanzando ya a muchos pueblos importantes de la región catalana, y de que se habla de que pueda correr a toda España.

El gobierno, que siempre se mostró optimista, no sabemos con qué fundamento, ayer torció ya el gesto, y hasta el mismo gobernador civil de Barcelona, señor Amado, confesaba que la situación se iba complicando y que no vislumbraba la fórmula conciliatoria.

El señor conde de Romanones pronunció ya su anunciado discurso en el auguste organismo por sus amigos.

El antiguo jefe del partido liberal no ha expuesto ningún programa político. Como dijo muy bien, la vertiginosa marcha del mundo no permite la concreción de programas, sujetos a continuas modificaciones a cada instante. Se redujo a hablar largamente sobre su estancia en el Poder, durante el último periodo de mando, para poner en evidencia que aquellos temperamentos de templuz, ante el problema social, que caracterizaron su gestión gubernativa, no han sido modificadas, pudiéndose añadir por nuestra cuenta, que no solo no han sido modificados, sino que parecen con mucha más aptitud desarrollada por el gabinete que preside don Joaquín Sánchez de Toca.

Relacionada con esta agravación del conflicto catalán, en los círculos políticos de Madrid se decía ayer que el gabinete presidido por el señor Sánchez de Toca no llegaría a presentar los presupuestos.

El señor Sánchez de Toca, sin embargo continuó sus gestiones con los jefes de los distintos partidos políticos, para asegurar dicha aprobación, y al efecto, ha celebrado conferencia con muchos de ellos, pudiéndose asegurar que cuenta con la ayuda de los señores conde de Romanones, marqués de Alhucemas, Alba y don Alejandro Lerroux.

Pequeña obra económica, caso de que llegue a presentarse al Parlamento, encontrará en la oposición de los señores Maura y La Cierva, los cuales parecían dispuestos a emprender una crudísima campaña.

Magnesia "Bishop"
antidota estomacal
Venta:
Farmacia Ruiz Stangre
Cuatro Santos

Postre Ideal
Es el más económico.
El más delicioso.
De Ultramarinos.

De Sociedad

Los que viajan

Para Madrid ha marchado en el correo, acompañado de su hijo, Enrique, nuestro querido amigo el comandante de Infantería don Enrique López Gómez.

Notas varias

Ayer, de seis a nueve, se citaron en los salones del Casino muchas familias de la sociedad cartagenera, pasando el tiempo en agradable reunión. Entre las señoras que asistieron recordamos a las de Briones, Soler (D. P.), Colambo, Carmona, O'iver (D. D.), Barreto, Martínez Domenech, Aguirre (D. L.), Ouesta, Soler (D. J.), MacGregor, viuda de Poch y Gaztambide.

Señoras de Portela, Calderón, Ochoa, Rolig, Rodríguez Balza, Romero, Yofel, Sánchez Doménech, Cusate, Soler, Carmona, Martínez Domenech, MacCrea, Gastambide, Poch de Porras y Briones.

Todos los domingos se repetirán estas reuniones.

Los estudiantes

Huelga resuelta

Los estudiantes cartageneros, que desde el sábado habían como solidaridad con sus compañeros, de Murcia han recibido un telegrama, que nos ha sido facilitado por una comisión, que ha visitado nuestro redacción.

Dice así: Gobernador a Comisión estudiantes Cartagena a Comisión estudiantes esta Universidad me ha visitado rogándome telegráficamente a usted, a fin de que tengan la bondad de comunicarle a sus compañeros en huelga, de estar de ella, entrando mañana a clase por haberse recibido contestación satisfactoria del señor Ministro de Instrucción Pública sobre el régimen económico de este Centro docente-Le saludo afectuosamente.

En efecto los jóvenes estudiantes que han formado la comisión de huelga, han dado los ordenes oportunos para reanudar las clases cosa que ya se ha hecho.

Mas vale así.

Los Exploradores

Ayer inauguraron el 6.º curso de su vida escolástica los cultos Exploradores Cartageneros.

Asistieron a la misa ante la Patrona de Cartagena, y acompañados en los pinares del monte Arquerías, pasando el hermoso día respirando aires puros y recibiendo las útiles enseñanzas que se dan en la institución.

Por la tarde hubo lectura de trabajos literarios y reparto de premios, imponiéndose la Medalla de plata concedida por la Sociedad de S. Vicente de Naufagos al valiente explorador Vicente García, que salvó a dos mujeres en aguas de Cabo Palos dicho explorador dedicó el premio en metálico a obsequiar a una compañera y a los enfermos del Hospital de Caridad.

El Presidente don Manuel Dorda pronunció un discurso lleno de entusiasmo y de optimismo, haciendo resaltar los méritos contrastados por los Exploradores y anunciando que a las clases de gimnasia y esgrima se unirán las de equitación y música. Además se visitarán los centros industriales y se darán conferencias por los pedagogos de Cartagena.

Los muchachos cogieron con gran entusiasmo estos planes, dignos del brillante historial de la tropa cartagenera.

Durante el crecimiento de los niños
Los médicos recomiendan
AVENACACAO
a base de castaños macerados en leche

Crónica franciscana

En acción de gracias

Votó ayer, después de los días trágicos de la tormenta, a vestir de gala el templo del Carmen para celebrar en él, un voto hecho por los terciarios y terciarias en aquellos orficios y angustiosos momentos de la inundación, cuando luchando desesperadamente con las turbias aguas que invadieron la plaza, lograron salvarse y salvar también no sin grave riesgo para el pobre sacerdote terciario don Patricio Garrido, el Santísimo Sacramento, que horas antes fuera expléndido en el alta mayor, expuesto a la veneración de los fieles.

Acopiada ayer la gran familia franciscana para ofrecer a su Seráfico Padre, un rendido homenaje de gratitud por su poderosa mediación en la noche fatal del 29 de Septiembre y queriendo que pocas veces hemos visto mayor concurrencia que la que ayer llenaba por completo el templo, ostentando con orgullo muy legítimo las insignias de la venerable Orden.

Muchos de los allí presentes recordaban todavía con espanto en los ojos, las escenas de horror que presenciaron en aquella memorable noche y al evocar el R. P. Jesús de Goyeneche, en su sermón, la visión dantesca de la inmensa catástrofe, las lágrimas corrían por las mejillas, sin poderlas contener, a no justo de aquella inspirada palabra que entonó un ferviente himno de amor y gratitud a N. P. S. Francisco de Asís.

Vino después la tradicional procesión del corazón, con la que terminan los cultos mensuales y también este año revistió mayor solemnidad que en otras ocasiones. Numerosísima terciaria y terciarios y muchos devotos del Santo, figuraban en la comitiva que con velas encendidas recorrió las naves de la iglesia entonando las hermosas estrofas del Himno al glorioso Patriarca de la Umbria, que himno que nos enseñó y enseñará a cuántos seculares el corazón y nos honraron en el escopulario.

Detrás de las dos interminables filas de franciscanos, venía el trono con la imagen del Santo, que también fue salvado de la inundación cuando el agua le arrastraba fuera del templo en el torbellino espantoso que formaba.

Terminó el acto, proferido varias hermanas y hermanos, leyendo otros en la orden, lo que prueba que continua el entusiasmo por esta obra de regeneración cristiana y en la que debían alistarse todos los católicos de Cartagena.

Mañana martes, a las diez de su mañana, tendrán lugar en la iglesia del barrio de San Sebastián los funerales que esta Hermandad celebra por el eterno descanso del virtuoso sacerdote y Sacerote de S. V. O. T. don Francisco Frutos A. pañez.

Deber de todos los terciarios, a quienes sus ocupaciones se lo permitan, lo asistir a dichos funerales y pagar a Dios por el hermano fallecido.

Francisco de Asís.

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.
Se venden en el «Blanco y Negro», Mayo, 13.

Nuevo alumbrado

Ayer, y ante numerosa concurrencia, se hicieron las pruebas de alumbrado en los potentes arcos que la Compañía de tranvías eléctricos ha colocado en la línea, obligada por el Ayuntamiento.

(Se advierte al cronista que, andando el tiempo, haga «Hace cincuenta años», no tome esta noticia en serio)

El lock-out en Barcelona

Un manifiesto de los patronos

La Federación Patronal de Barcelona ha publicado un manifiesto, que reproducimos hoy la parte que nos parece esencial.

El Manifiesto comienza con las condiciones que los patronos establecen para levantar el lock-out, y que ya conocen en otros lugares por haberlos las transmitido el telegrafista.

luego dice lo que vamos a transcribir:

El gobierno y la opinión

«Si el gobierno se presta a ser juguete de las veleidades y argucias de los directores del sindicalismo, los patronos no podemos consentir una vez más, una cuando ésta se presente tan incoherente y tentadora como es la trascrita proposición.

Que la opinión pública se preste de ello. Ante una situación sincera y justa, llena de realidades, nosotros depositamos la fe en la solución adoptada y a la que únicamente aceptamos como supremo recurso. Pero frente al vergonzoso espectáculo que en nuestra ciudad está ofreciendo un reducido grupo de perturbadores que, amparados y protegidos por las claudicaciones del Poder público, se han erigido en caprichosos arbitros de los destinos de nuestra industria, hemos de oponer enérgicamente el formidable bloque de nuestra unión inquebrantable, contra la que han de estrellarse la estulticia de nuestros gobernantes y la ponzoña corrosiva del sindicalismo terrorista.

La solución de

los sindicalistas

Afirmar nuestra desconfianza y rebelión en la conciencia moral de los representantes obreros ha venido el Manifiesto publicado con fecha de hoy por todos los Sindicatos que actúan en Barcelona. Después de dirigir sus ataques al gobierno y completar su espíritu de agravios contra el mismo, dedican lugar preferente a la Federación Patronal y al segundo Congreso, celebrados durante el transcurso de la semana última.

No suponemos participes en una conjura para llevar al Poder a determinado exultivo de la Guerra a nosotros, que repetidamente contactamos con todos, absolutamente con todos los gremios políticos que han venido de gobernando a España: que hemos condenado la actuación de los diversos sectores de la burguesía parlamentaria y que hemos roto toda clase de relación con los de no campo y los de otro, porque a todos los uno el descomulgado espíritu de la iniquidad. No vemos que nos acusen que con una agresiva actitud secundada por determinadas maniobras políticas, organizadas para imponer un voto, hijo de una confabulación que albarca desde la presidencia del Consejo de ministros al salón de juntas de la Casa del Pueblo de Madrid.

Achacamos al segundo Congreso Patronal la ausencia de grupos de industrias cuando la mayoría de los cuatro mil quinientos asistentes lo fueron como representantes de colectividades patronales. Representantes de toda clase de industrias, desde nuestra pobre artesanía, y a ello nos avergonzamos, porque si duda los cerebros privilegiados se albergan en los que no tienen más horizontes de actuación que un puñal homicida o una bomba destructora, y a ellos cabe el incontestable mérito de toda la desorganización fatal que la industria padece; nos tachamos de falta de seriedad cuando proclamamos un comité que debe ser norma de conducta de todo el patronato, cuando distinguimos esencialmente los elementos de la producción en beneficio precisamente del obrero, cumpliendo antiguas normas y procedimientos correctos, y no tenemos para oponer a nuestra fidelidad sino un problema de destrucción, de lágrimas y de hambre; nos censuran, finalmente, de ser vengas la representación patronal que tendió al Congreso, y esa objeción nos deja perplejos, porque ¿qué representaban, pues, los cuatro mil quinientos patronos que se congregaron en Barcelona? ¿Qué carácter tenían los millares de adhesiones recibidas de otras tantas corporaciones patronales?

Tergiversando la verdad

A lo expuesto no se nos ocurre sino pensar que cuando del propio convencimiento se alejan la razón y la justicia, se recurre fácilmente al artificio con que disfracar los más brutales errores y el desprecio que causa el éxito moral y material del enemigo.

Eso es lo que nos da que se valen los Sindicatos al examinar la labor del

Congreso, faltando a sabiendas a la verdad con la afirmación de que fue negada la participación del obrero en los beneficios de las empresas, a no ser que aquellos cerebros privilegiados se embosen ante los términos oscurecidos en que se emplean las conclusiones del Congreso; al suponer el delivered intento de oponerse a la evolución de los tiempos presentes, cuando hemos abierto un ancho cauce a las ideas nuevas y adoptamos fórmulas de armonía todavía, por su modernidad, atrayentes para los países que marchan a la vanguardia del progreso y de la civilización; al recusarnos de pretender una tutela en los Sindicatos cuando pedimos tan solo garantías y responsabilidades a sus directores, así como exoneración de la intervención del Estado; al recurrir nuestra aversión hacia el lock-out, cuando el desprestigio de esa institución aboga todo aliento de esperanza en sus frutos.

Este peregrino Manifiesto nos reservaba juiciosas revelaciones. A los monstruos de ayer nos convierte en niños mal educados, contra los que empleas, sin embargo, el asesinato y toda suerte de vejámenes y extremadas medidas; se pretende que el lock-out obedezca a maniobras inconfesables y apóstrofes de mala fe, y olvidada toda la responsabilidad en que incurrieron con su actitud y su informalidad, causa y origen de esa medida excepcionalmente grave; y nos achacan halagos militares cuando no uno solo de nuestros actos les permite tachar de incoherente, sino incluso el mismo voto, que el día de la visita del señor de Asís, que fue un acto de cortesía, debido (lo repetimos ahora) a la por todos los países, en todos los tiempos y en toda ocasión reconocida y apreciada como la más alta y genuina representación del orden y de la disciplina.

Para evitar conflictos

Para terminar este alegato, que contra nuestra voluntad ha adquirido demasiada extensión, fijamos nuestra mirada en ese mundo de serenidad, de claridad, responsabilidad y prudencia con que de modo tan pintoresco finalizó el Manifiesto comentado y preguntamos perplejos y asombrados: ¿Dónde se hallan esas virtudes? ¿Dónde se descubren esos méritos? ¿En la propaganda esparquiana y destructora que viene realizando los Sindicatos por todas las provincias españolas? ¿En el planteamiento de graves conflictos que tienen perturbada la normalidad? ¿En la repetición sistemática de los arremones sociales?

Creemos haber puntualizado con minuciosa escurpulosidad todos los extremos que ante la opinión debíamos aclarar. Fácilmente podrá advertirse nuestro desinteresado empeño en apurar todos los recursos posibles a nuestro alcance para evitar momentos de angustia y de zozobra.

Ya sabemos que cuando queda por nosotros dicho no marchemos por parte de ciertos elementos más que un comentario irónico y despectivo. Nos atrevemos a sospechar que se nos tildará de sentimentalistas y que el sentimental se hallará en nuestra argumentación; y esa sospecha no duela, porque sabemos que el sentimentalismo no hace mérito a quien por la rudeza mental de los actuales apóstoles de este Sindicato ha aprendido que hoy padecemos a ciencia y paciencia de los que más habrán de sufrir de sus enseñanzas y de sus predicciones.

Al proletariado

Para terminar: La falta de correspondencia a nuestra generosa actuación nos obliga a advertir al lock-out que hemos impuesto. Que cada uno se quite y mida la extensión de su responsabilidad; porque nosotros nos consideramos exentos de toda culpa, y forzadamente ha de acompañarnos la simpatía de cuantos elementos integran la producción nacional, si tienen cabida en la economía popular aquellas principios de justicia que expresamos desgraciadamente en la última inteligencia, hoy olvidada, de los elementos que integran ese enorme y emocionante tejido de bienestar y de paz del proletariado español.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy